

中学校だより



令和8年1月31日発行

「冬季オリンピック開幕」

1・2年生は2月3日から志賀高原一ノ瀬スキー場に出かけます。1年生で初めてスキーを体験する人は初日のハードルを乗り越えることが大切です。おそらく、2日目の午前中位まではスキー教室に参加したことを見悔する人がかなりいると思います。一つの壁を乗り越えるとスキーが楽しくなります。1日目が肝心です。初心者の方は覚悟して臨んでください。

スキー教室が終わると、2月6日にイタリアのミラノ・コルティナ冬季オリンピックが開幕します。日本選手たちの活躍に期待したいと思います。日本でも過去に札幌・長野で冬季オリンピックが開催されたことがあります。札幌市は2038年以降に2度目のオリンピック開催を目指しているそうです。冬季オリンピックを開催するためには雪が必要であることは言うまでもありませんが、地球温暖化の影響による雪不足のため、人工雪に頼らざるを得ない状況だそうです。現時点では、日本を含め冬季オリンピックが開催できる都市は15か所しかないそうです。2040年にはその数が10か所に減ってしまうそうです。そして、なんと21世紀末に冬季オリンピックが開催できる都市は札幌市ののみとなってしまうという予測です。地球温暖化がもたらす影響は甚大なものがあるのです。志賀高原でスキーを楽しみながら、環境問題も考えてみてください。



涅槃会

2月15日は釈尊涅槃会です。涅槃とは、お釈迦さまが入滅された(お亡くなりになられた)日にその遺徳(後世まで残る人徳)の追慕と報恩(法要などを営んで恩に報いること)のために修行する法要です。遊行寺本堂には涅槃図が掲げられます。(「涅槃図」は遊行寺ホームページにも掲載されています。涅槃図:お釈迦さまが沙羅双樹の下で涅槃に入る時の、頭北・面西・右脇下にして臥し、周囲に弟子を始め菩薩・天龍・鬼畜などが泣き悲しむさまを描いた絵。)

また2月15日は、時宗宗祖一遍上人降誕会もあります。一遍上人は、1239年に現在の愛媛県松山市周辺に勢力を誇った河野家に誕生しています。1274年に大阪の四天王寺で初めて賦算、お札くばりを行い、その後、全国各地で、御賦算をされました。賦は「くばる」、算は「念仏札」を意味します。

今日も遊行上人が巡り歩かれるところで、必ず御賦算が行われます。念仏札は、集まった人々一人ずつに遊行上人が手すから配られます。一遍上人は、生涯に約250万1千人(25万1千人とも)に配られたと記録されています。お念仏を称えれば、阿弥陀仏の本願の舟に乗じて極楽浄土に往生できるとの安心のお札です。「南無阿弥陀佛決定往生六十万人」と刷り込まれていますが、「決定往生六十万人」とは、60万人の人々にお札を配ることを願われ、また次の60万人の人たちに、ついには総ての人々(一切衆生)に配ることを、念願されたのです。そして、また「六十万人」は一遍の偈(『一遍聖絵』第三)の「六字名号一遍法 十界依正一遍體 万行離念一遍証 人中上々妙好華(香花)」の四句の首字であると言われています。(六字名号は、生死や相対差別を超えた絶対の教法である。一たび念仏を称えれば、迷いの世界も悟りの世界も一体となり、凡夫と聖者の区別なくなる。あらゆる自力の行を離れ、はからいを捨てた念仏にこそ往生の証しがある。このような心構えで念仏を称える人こそ、泥中に咲く白蓮花のような素晴らしい人である。



[時宗 福田寺(京都)ホームページより] 【写真引用・参考:遊行寺ホームページ「御賦算」より】



中学入学試験

2月1日～5日は中学入学試験が行われます。3年生は3年前の自分の姿を思い出すことができますか。入試補助員を行う皆さんには緊張や不安な気持ちを持った受験生をサポートできるようにしましょう。2年生は、来年皆さんのが入試補助員になります。中学校の最高学年になる準備をしましょう。1年生はこの1年間、入学前の「夢」を実現させるために学校生活を送ることができましたか。入学前の気持ちを忘れずに「凡事徹底」、日々の学校生活を充実させてください。

合格を勝ち取った在校生の皆さんも必死の思いで勉強を積み重ね、受験当日を迎えたはずです。皆さんのがきれいにした教室で受験生は試験に臨みますので、清掃を丁寧に行いましょう。

入学を決めた後輩たちは、入学式までの間に来校する機会が幾度かあります。皆さんのが未来の後輩のために協力できることはたくさんあると思います。受験生を迎える準備をしましょう。



学習到達度テスト 2月10日（火）

卒業研究レポートを提出してホッとしている3年生もいるかもしれません、まだまだ気を抜くことはできません。3年生は高校進学に向けて学習到達度テストを受けます。このテストは国語・数学・英語の3教科で、中学校での学習の総まとめとなるテストです。今までやってきたことを振り返り、一貫生としてしっかりと準備をしてください。あと10日です。



卒業茶会

3年1組は先日、立派な姿で卒業茶会を終えることができました。2月14日に行う2組もさらに素晴らしい茶会ができる事を期待しています。3組は3月7日に卒業茶会を行います。2学期からそれぞれの役割に分かれ茶会に向け準備、練習を重ねてきました。

本番当日は生徒諸君が3年間の成果を披露します。23期生の凛々しい姿を期待しています。



2月の予定

- 2月 1日（日）～5日（木）中学入試期間 自宅学習日
- 3日（火）～6日（金）中1・2スキー教室
- 6日（金）～ 中3平常授業
- 7日（土） 中1・2自宅学習日
- 10日（火） 中3学習到達度テスト（中1・中2自宅学習日）
- 11日（祝） 建国記念の日
- 12日（木） 月例テスト⑥（1・2限）
- 14日（土） 卒業茶会（3年2組）
- 21日（土） P T A役員会・実行委員会
- 23日（祝） 天皇誕生日
- 25日（水）～27日（金）学年末試験
- 27日（金） 特別清掃
- 28日（土） 自宅学習日（高校卒業式予行のため）